

Indap Ñuble asigna recursos exclusivos para las mujeres

AGRICULTURA. Durante el primer trimestre de 2025, se comenzarán a intervenir 1.638 hectáreas pertenecientes a los beneficiarios.

Redacción

crónica@cronicachillán.cl

El Instituto de Desarrollo Agropecuario (INDAP) de la región de Ñuble implementó por primera vez un concurso del Sistema de Incentivos para la Recuperación de Suelos Degradados (SIRSD-S) destinado exclusivamente a mujeres. “Este programa es un puntapié inicial para que las mujeres se atrevan a participar, sigan trabajando en el campo y aprovechen las herramientas disponibles. Que este concurso sea sólo para mujeres marca una tendencia importante en materia de género”, destacó la agricultora de Bulnes, Lilian Muñoz.

En esta convocatoria, correspondiente a 2025, fueron beneficiadas 292 agricultoras usuarias de INDAP, lo que representa un avance significativo por aumentar la participación femenina en el Programa. En la edición 2024, sólo 146 de los 503 usuarios beneficiados del SIRSD-S, fueron mujeres, lo que equivalió apenas al 29% del total. Para este primer concurso exclusivo, INDAP destinó 576 millones de pesos, permitiendo que agricultoras de las 21 comunas de la región accedieran a los beneficios. La provincia de Itata fue la que tuvo más mujeres beneficiadas, con un total de 170 agricultoras.

“En la región, el 45% de los usuarios de INDAP son muje-



292 AGRICULTORAS USUARIAS DE INDAP FUERON BENEFICIADAS POR ESTE FONDO.

res, pero siguen siendo quienes menos beneficios reciben. Nuestro objetivo es transversalizar el enfoque de género en la agricultura familiar campesina, y este concurso es un paso importante para lograrlo”, afirmó la directora de INDAP Ñuble, Fernanda Azócar.

RECUPERACIÓN DE SUELOS

El Programa de Recuperación de Suelos busca restaurar el potencial productivo de terrenos afectados por la escasez hídrica, la sobreexplotación y condiciones ambientales extremas. A través de incentivos económicos, se financian prácticas de conservación del suelo como la construcción de

microterrazas, el establecimiento de cubiertas vegetales, la construcción de cercos tradicionales y la aplicación de compost, entre otras.

Hilda Flores, agricultora de El Carmen y una de las beneficiadas del SIRSD-S 2025, destacó la relevancia de esta iniciativa. “Gracias a este proyecto, las mujeres estamos avanzando. Ojalá se mantenga este beneficio, porque en el campo hay que salir adelante. Antes había más machismo, pero ahora nosotras también tomamos las riendas y demostramos que somos capaces”, comentó.

Flores se adjudicó el establecimiento de una cubierta

vegetal, que protege los suelos en períodos críticos y proporciona alimento para el ganado. En su caso particular, esta cubierta será fundamental para la alimentación de sus corderos.

Asimismo, Muñoz destaca que las prácticas que realizan son sustentables y contribuyen a la recuperación de los suelos, que es el principal objetivo del programa. “Cuando abrieron un concurso SIRSD-S especial para mujeres, lo encontré muy bueno. Como yo me dedico a las hortalizas, quise postular y salí aprobada. Ahora cuento con una cantidad de compost para mis cultivos.”, comentó. ☞